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«Comment peut-on s ’ imaginer  en voyant  un vol  d’hirondel les  que l ’automne 
vient  d’arr iver  »  chantait  Jean Ferrat .
L’automne est  pourtant  b ien là  même s i  quand vous  l i rez  ces  l ignes,  i l  cédera très  v i te  sa 

p lace à  l ’h iver.

Alors  que les  arbres  se  parent  de leurs  p lus  bel les   couleurs  chamarrées  de toutes  les  nuances  d’or  et  de 

feu,  c ’est  la  sa ison des  poètes  mais  l ’automne est  auss i  porteur  d’espoir  car  c ’est  également  la  sa ison des 

jardin iers  qui  p lantent  pour  préparer  un nouveau pr intemps éc latant  de couleurs  et  de v ie ,  lorsque les 

températures  se  radouciront  à  la  f in  de l ’h iver.

Puisque c’est le moment des plantations,  profitons-en aussi  pour enterrer toutes nos peines,  nos tourments 

et  nos  f rustrat ions  des  deux années passées  en ra ison de la  cr ise  sanita ire  inédite  que nous avons vécue 

et  souhaitons  v ivement  que l ’envie  de l iberté,  d ’une v ie  fami l ia le ,  soc ia le ,  associat ive  sans  contra intes , 

so i t  au rendez-vous de la  nouvel le  année qui  s ’annonce.

De leur  côté et  malgré des  condit ions  peu favorables ,  l ’équipe munic ipale  et  les  serv ices  qui  m’entourent 

sont  fortement  engagés  à  mes côtés  pour  mener  à  b ien les  projets  de notre programme que vous avez 

va l idés.  Je  t iens  ic i  à  les  en remerc ier  tout  part icul ièrement.

Vous trouverez dans les pages suivantes, différents articles qui présentent un point d’étape sur l ’avancement 

des  pr inc ipaux doss iers  en cours .

Cependant,  j ’attends avec impat ience le  p la is i r  de vous retrouver  nombreux lors  de prochaines  réunions 

publ iques,  notamment la  tradit ionnel le  cérémonie des  vœux du maire  prévue le  mardi  11 janvier  à  19h00 

à  la  sa l le  polyvalente,  pour  un moment d’échange et  de conviv ia l i té .

D’ ic i  là ,  cont inuons de prendre soin  les  uns  des  autres  en respectant  les  consignes  sanita ires  qui  certes 

nous agacent  mais  semblent  indispensables  pour  que 2022 retrouve les  couleurs  de la  v ie  à  laquel le  nous 

aspirons  tous.

Au nom de toute l ’équipe municipale, je vous souhaite de très belles fêtes de fin 

d’année.

 

     Votre maire, Gérard Laborderie

D I R E C T E U R  D E  L A  P U B L I C AT I O N  :  Gérard Laborder ie .  C O N C E P T I O N ,  R É D A C T I O N  E T  C R É AT I O N  :   Groupe communicat ion.  I M P R E S S I O N  :  Futurocopie.  C R E D I T  P H O T O S  :  Mair ie  de Magné. 

D É P Ô T  L É G A L  :  Févr ier  2010.  Mair ie  -  Square Saint-Germain 79460 Magné -  Tél .  05 49 35 71 80 -  Courr ie l  :  mair ie@vi l le-magne.fr  -  www.vi l le-magne.fr
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02/07/2021 -  Soirée de c lôture de la 

5ème sa ison

07/2021 -  «  F i l  rouge »  Soirées 

théâtre  d ' impro  

09-10-11/07/2021 -  Fest iva l  sur  la 

Comète

12/07/2021 -  Inaugurat ion du terra in 

de pétanque

24-25/07/2021 -  Fest iva l 

internat ional  de peinture 

21/08/2021 -  Project ion en p le in  a i r 

ABM

04/09/2021 -  Course cyc l iste  à  Magné 05/09/2021 -  V ide grenier  19/09/2021 -Fête du pain

09/10/2021 -  Grat i fér ia 10/10/2021 -  Loto du Comité de 

jumelage i ta l ien

15/10/2021 -  Soirée choucroute du 

Comité de jumelage a l lemand
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07/11/2021 -  Déstockage L i re  et 

dél i re

11/11/2021 -  Commémorat ion 20-21/11/2021 -  Fest iva l  ABM

27-28/11/2021 -  Marché de Noël 03/12/2021 -  Concert  de chorales 

pour  le  Téléthon

05/12/2021 -  Coupe de Noël  du 

Taekwondo du Marais

N’ayant plus aucune responsabi l i té opérationnel le dans le cadre de son actuel  mandat municipal ,  Catherine 

DAMBRINE a  annoncé,  lors  du consei l  du 6  ju i l let  2021,  qu’e l le  avait  accepté un changement de poste, 

au n iveau profess ionnel  et  qu’e l le  ne sera it  a lors  p lus  en mesure de s iéger  au consei l  munic ipal .  E l le  a 

précisé  qu’e l le  avait  par  conséquent  fa i t  le  choix ,  en toute responsabi l i té ,  de démiss ionner  de son mandat 

de consei l lère  munic ipale  af in  que la  cont inuité  soit  assurée.

Nathal ie  MARRET,  membre de la  l i ste  Magné au quot id ien aux dernières  é lect ions  munic ipales ,  avocate, 

magnésienne depuis  49 ans,  a  accepté d’assumer à  son tour  les  fonct ions  d’é lue pour  assurer  le  re la is  et 

su ivre  les  doss iers .

Magné au quot id ien

http://www.magne-auquot id ien.fr

ESPACE D'EXPRESSION DE LA L ISTE MINORITAIRE

L E  B I E F  M a g a z i n e  |  D é c e m b r e  2 0 2 1

4



L E  B I E F  M a g a z i n e  |  D é c e m b r e  2 0 2 1

5ACTUALITÉS du 2ème semestre 2021

De nouveaux équipements  pour  le  service technique

Au serv ice  technique,  des  véhicules  neufs   (photo 

1)  v iennent  renouveler  les  3  ut i l i ta ires  d iesel  âgés 

de 20 ans  et  p lus .  Ces  anciens  véhicules  n 'éta ient 

p lus  f iab les  et  présenta ient  un  budget  entret ien 

et  réparat ion en hausse permanente.

En  ra i son  du  fa ib le  k i lométrage  effectué  par  les 

agents ,  l a  munic ipa l i té  a  fa i t  l e  cho ix  d ' invest i r 

d a n s  d e s  v é h i c u l e s  t h e r m i q u e s  à  e s s e n c e  d e 

nouvelle génération. Les véhicules électriques dans 

c ette  caté go r i e  n ' éta i e nt  p a s  d a n s  l e  b u d get  et 

n'apportaient pas de plus-value environnementale.

Le  responsable  technique a ins i  que les  agents  des 

s e r v i c e s  b ât i m e nt s  e t  e s p a c e s  ve r t s  s e ro nt  l e s 

pr inc ipaux ut i l i sateurs  de ces  nouveaux véhicules 

de serv ice.

Un nouvel  équipement  est  éga lement  d isponib le 

pour  les  espaces  ver ts ,  i l  s ' ag i t  d 'une  tondeuse 

très polyvalente (photo 2) .  Cel le-c i  permet jusqu'à 

3m20 de largeur de tonte,  e l le  est  routière et  peut 

être uti l isée par les agents en toute autonomie lors 

de leurs  déplacements.

S u i te  a u x  ca m b r i o l a ge s  d u  b ât i m e nt  d u  s e r v i c e 

technique, le choix s 'est porté sur l 'électrique pour 

le  remplacement  des  matér ie ls  volés .

Pour  le  confort  des  agents  a ins i  que des  c i toyens, 

ces  équipements  ( ta i l les  haies ,  t ronçonneuses  et 

sécateurs)  sont  p lus  légers  et  p lus  s i lenc ieux.

Pour  le  nettoyage du matér ie l  et  des  engins ,  une 

n o u ve l l e  p i s te  d e  l ava ge  a  re m p l a c é  l ' a n c i e n n e 

devenue vétuste (photo 3) .

Rénovation et  sécur isat ion du service technique

L e  b â t i m e n t  a d m i n i s t r a t i f 

d u  s e r v i c e  t e c h n i q u e  e s t  e n 

r é n o v a t i o n  a f i n  d e  p e r m e t t r e 

s a  m i s e  e n  co n fo r m i té  ave c  l a 

lég is lat ion.

L e  r a c c o r d e m e n t  d u  s e r v i c e 

t e c h n i q u e  a u  t o u t- à - l ' é g o u t  a 

été  réal isé.

U n e  v i d é o s u r v e i l l a n c e 

co n n e c té e  d e r n i è re  gé n é rat i o n 

a  é ga l e m e n t  é t é  i n s ta l l é e  a u x 

ate l i e rs  m u n i c i p a u x ,  co u p l é e  à 

u n  sy s t è m e  d ' a l a r m e ,  c e l l e - c i 

permet une survei l lance 24h sur 

24h de nos  locaux.

1

2

3



Les  to i lettes  publ iques  rénovées  devant  la  mair ie
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6 Fin de la  réfect ion des  rues  du coeur  de bourg
La 6ème tranche de travaux se  termine par  la  rue des  Frères 

Largeau qui  a  été entièrement refaite ainsi  que son carrefour 

avec la  rue du Four  Banal .

Tous les  réseaux (éc la i rage publ ic ,  té lécom, é lectr ic i té)  ont 

été  e nfo u i s ,  l e s  é c l a i ra ge s  p u b l i c s  o nt  été  re m p l a c é s  p a r 

des  modèles  ident iques  à  ceux de notre centre  bourg.  Cette 

tranche a  été  subvent ionnée par  l 'état  et  le  département  au 

t i t re  "Amendes de pol ice"  2019 pour  12 810 €.

Magné et  1  000 chantiers  pour  les  Deux-Sèvres
D a n s  l e  c a d r e  d u  d i s p o s i t i f  d é p a r t e m e n t a l  d e 

soutien à l ’ invest issement local  « 1000 Chantiers  », 

nous  avons  obtenu des  subvent ions  d ’une va leur 

g lobale  de 25 000 €  pour  la  réal isat ion de travaux 

contr ibuant  à  la  valor isat ion de notre cadre de v ie.

Ce budget  a  permis  de f inancer  les  5  chant iers  de 

rénovat ion et  d ’entret ien suivants  :

 » Le to i t  de l 'extens ion du bât iment  du serv ice 

technique,

 » L a  s é c u r i s at i o n  d u  d é p l a c e m e nt  d e s  e nfa nt s 

d u  g r o u p e  s c o l a i r e  à  l a  s a l l e  o m n i s p o r t s  p a r 

l ’a b a i s s e m e nt  d e s  b o rd u re s  d e  t ro tto i rs  e t  m i s e 

aux normes PMR (7  passages  p iétons  en l ien ou à 

prox imité  de l ’avenue du Marais  Poi tev in  ont  été 

équipés) ,

 » Le changement de menuiser ies  extér ieures  du 

bât iment  administrat i f  du groupe scola ire ,

 » Le remplacement de la chaudière fuel  de l 'égl ise 

par  une chaudière à  granulés ,

 » La rénovation, l ’extension et la mise aux normes 

des  WC publ i cs  dans  les  jard ins  de  la  mai r ie .  Un 

b a r d a g e  b o i s  e s t h é t i q u e  a  é t é  r é a l i s é  a v e c  d e s 

essences  de bois  local  (peupl ier)  en accord avec le 

patr imoine des  l ieux.  La  s ignalét ique sera  insta l lée 

prochainement.

Terra Aventura -  Un départ  canon !
Le parcours  Terra  Aventura a  été  lancé le  26 ju in  à 

Magné.  Cela  a  été  un vér i table  succès  cet  été  avec 

plus  de 4 000 v is i teurs  par  mois  en ju i l let  et  en août. 

Sur les 517 parcours existants en Nouvel le Aquitaine, 

M a g n é  s e  c l a s s e  à  l a  3 è m e  p l a c e  s u r  l a  p é r i o d e 

est ivale .

Vo u s  n e  c o n n a i s s e z  p a s  l e  p r i n c i p e  ?  Té l é c h a r g e z 

l ’appl icat ion  Terra  Aventura  sur  votre  smartphone et 

la issez-vous guider  en a l lant  découvr ir  le  parcours  de 

Magné «  Maraîchin  contre Bras  Rouge !  »  ou l 'un des 

autres  parcours  de la  région.
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7« Le Jardin Claude Audis  »
A p rè s  l ’a n n u l at i o n  d e  l ’é d i t i o n 

2020 pour  les  ra isons  sanita ires 

q u e  n o u s  co n n a i s s o n s  to u s ,  l e 

3 3 è m e  F e s t i v a l  i n t e r n a t i o n a l 

d e  Pe i n t u r e  d e  M a g n é  M a ra i s 

Poitevin s’est déroulé le week-end 

du 17 et  18 ju i l let  2021. 

Claude Audis, Président historique 

d e  M a g n é  A n i m at i o n  ava i t  fa i t 

l a  re n o m m é e  d e  c e  fe st i va l  d e 

d i m e n s i o n  i n t e r n a t i o n a l e  q u i 

ra s s e m b l e  c h a q u e  a n n é e  p l u s 

d e  3 0 0  p e i n t r e s  d e  F ra n c e  e t 

d ’au-delà  ;  i l  a imait  à  soul igner 

l ’ impl icat ion sans  fa i l le  de toute 

l ’équipe de bénévoles qui  font de 

cet événement une manifestation 

reconnue.   

D e p u i s  s e s  d é b u t s  d a n s  l e s 

années 90,  i l  avait  eu la  volonté 

de faire de ce festival  une grande 

f ê t e  p o p u l a i r e ,  c u l t u r e l l e  e t 

conviv ia le ,  ancré sur  son v i l lage 

de Magné qu’ i l  a imait  tant . 

C l a u d e  A u d i s  n o u s  a 

m a l h e u r e u s e m e n t  q u i t t é s 

e n  m a r s  2 0 2 0 ,  e t  c ’e s t  t r è s 

l o g i q u e m e n t  q u e  l a  c o m m u n e 

de Magné,  partenaire  h istor ique 

de cet  événement a  souhaité  lu i 

re n d re  h o m m a ge  l o rs  d e  c e tte 

édit ion 2021. 

Cet  hommage se devait  d ’être  à 

l a  h a u te u r  d e  s o n  e n ga ge m e nt 

s a n s  fa i l l e  p o u r  c e  fe st i va l  q u i 

a  p a r t i c i p é  a u  rayo n n e m e nt  d e 

notre  commune. 

C ’ e s t  p o u r q u o i  l ’ é q u i p e 

m u n i c i p a l e  a  d é c i d é  d e 

d é n o m m e r  u n  e s p a c e  p u b l i c 

a u  n o m  d e  C l a u d e  A u d i s .  L e 

choix  s ’est  nature l lement  porté 

s u r  l e s  j a r d i n s  d e  l a  M a i r i e , 

b e rc e a u  d e s  m o m e nt s  fo r t s  d e 

c e  F e s t i v a l  a v e c ,  n o t a m m e n t , 

l e s  i n a u g u r a t i o n s  o f f i c i e l l e s , 

l ’exposit ion des tableaux réal isés 

par  les  peintres  et  la  remise des 

pr ix . 

Des  p laques à  chaque entrée de 

ce square ont  été  insta l lées  ;  ce 

l ieu n’était  pas dénommé jusqu’à 

p ré s e n t  :  i l  p o r t e  a u j o u rd ’ h u i 

off ic iel lement le nom de « Jardin 

C laude Audis  » .

D ’a u t re  p a r t ,  u n e  s t r u c t u re  e n 

forme de chevalet  et  portant  la 

photo de Claude a  été inaugurée 

par  le  Maire et  des  é lus  de notre 

département  et  de notre  région, 

en présence de sa  femme Nicole 

et  de  ses  proches  lors  de  cette 

33 ème édit ion.  

Les  offres  vélo Tanl ib
Afin  de fac i l i ter  l 'accès  à  l 'offre 

v é l o  Ta n l i b  s u r  l ’e n s e m b l e  d u 

t e r r i t o i r e ,  N i o r t  A g g l o  m e t  à 

d i s p o s i t i o n  d e  c h a c u n e  d e s 

c o m m u n e s  d e  l a  C o m m u n a u t é 

d ’Ag g lomérat ion  du  Niorta i s  un 

v é l o  à  a s s i s t a n c e  é l e c t r i q u e . 

A ins i  les  personnes  intéressées 

peuvent  bénéf ic ier  gratuitement 

de l 'offre découverte pour le prêt 

d ' u n  vé l o  à  a s s i s ta n c e 

é lectr ique.

N ’ h é s i t e z  p a s  à  v o u s 

r e n s e i g n e r  a u p r è s  d e 

l a  m a i r i e  a u x  h o ra i re s 

d 'ouverture. 

Toujours  dans  le  cadre 

d u  d é v e l o p p e m e n t  d e 

s a  p o l i t i q u e  c y c l a b l e , 
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8 c e t t e  d e r n i è r e  a  i n s t a l l é  u n 

a b r i - v é l o  s u r  u n e  p l a c e  d e 

p a r k i n g  d e  l a  p l a c e  d u  1 1 è m e 

GRCA,  à  prox imité  de  l ’arrêt  de 

bus  «  Stade ».

L ’o b j e c t i f  e s t  d ’ i n c i t e r  l e s 

h a b i t a n t s  d e  l a  c o m m u n e  à 

ut i l i ser  les  transports  col lect i fs . 

Ceux-ci sont invités à prendre leur 

vélo  pour  effectuer  le  k i lomètre 

qui  re l ie  leur  domic i le  à  la  l igne 

de bus  la  p lus  proche,  puis  à  le 

stat ionner pour quelques heures 

o u  l a  j o u r n é e  d a n s  u n  a b r i  à 

vé los  sécur i sé  le  temps  de  leur 

déplacement.

Comment ça marche ?

Chaque équipement  est 

d o t é  d e  d e u x  p l a c e s 

d e  s t a t i o n n e m e n t 

i n d é p e n d a n t e s .  L e 

m é c a n i s m e  r e s s e m b l e 

à  c e l u i  d e s  c a s i e r s 

s c o l a i r e s  :  i l  s u f f i t 

d ’a p p o r t e r  u n  c a d e n a s 

type U pour  sécur iser  la 

porte  extér ieure  et  un  cadenas 

classique pour le vélo à l ’ intérieur 

grâce à un câble de sécurisat ion. 

L’ut i l i sat ion,  en  l ibre  accès ,  est 

l i m i t é  à  4 8 h  c o n s é c u t i v e s  d e 

stat ionnement af in de permettre 

à plus d’usagers de profiter de ce 

service entièrement gratuit.  Pour 

plus de renseignements sur cette 

offre,  renseignez-vous sur le  s ite 

tanl ib .com ou 05 17 38 81 10.

Octobre rose

D a n s  l e s  D e u x- S è v r e s ,  l e  C e n t r e  R é g i o n a l  d e 

Coordination des Dépistages des Cancers et la Ligue 

Contre le  Cancer  ont  inv i té  les  mair ies  à  part ic iper 

à  un  cha l lenge dans  le  cadre  d 'Octobre  rose  af in 

d e  m ett re  e n  ro s e  l a  co m m u n e  p a r  u n  é c l a i ra ge 

ou un décor.  Des  é lues  se  sont  portées  volontaires 

p o u r  ré a l i s e r  u n  d é co r  i n sta l l é  d a n s  l e s  J a rd i n s 

C laude Audis ,  à  coté de la  mair ie ,  af in  d 'apporter 

notre  sout ien à  cette  opérat ion mais  surtout  aux 

personnes atte intes  par  cette  maladie.

O c t o b r e  r o s e  e s t  u n e  c a m p a g n e  a n n u e l l e  d e 

communication destinée à sensibi l iser au dépistage 

du cancer  du se in  et  à  récolter  des  fonds pour  la 

recherche.

Avec près de 58 450 cas  détectés et  plus  de 12  000 

décès par an, ce cancer est toujours le plus meurtrier 

chez  la  femme.

Pourtant  i l  faut  le  rappeler  :  un dépistage réal isé 

à  t e m p s  p e u t  s a u v e r  l a  v i e  !  S i m p l e  e t  1 0 0 % 

remboursé,  le  dépistage doit  être fait  tous les  deux 

ans,  dès  50 ans.

Par  a i l leurs ,  tout  au long de la  v ie ,  notamment dès 

25 ans,  un suiv i  gynécologique avec une palpat ion 

par  un profess ionnel  de santé est  recommandé une 

fo is  par  an.

Chaque année,  Octobre Rose est  l 'occasion de faire 

e nte n d re  vo t re  vo i x  et  s e n s i b i l i s e r  u n  m ax i m u m 

de femmes quant  à  l ' importance du dépistage du 

cancer  du se in.  Par lez-en autour  de vous !

https://octobre-rose. l igue-cancer.net/



Michel le  Jaboui l le  et  Jean-Louis  Forest ier

L E  B I E F  M a g a z i n e  |  D é c e m b r e  2 0 2 1

9
J é ré my  D i j o u x  ( p h o t o  1 ) ,  c o n s e i l l e r  n u m é r i q u e 

recruté par  le  Centre socioculturel  du Marais  grâce 

aux  subvent ions  de  France Relance,  se  rend chez 

les  seniors  gratuitement.  Que vous soyez  débutant 

ou que vous prat iquiez un peu l ' informatique,  nous 

vous proposons par une méthode personnal isée,  en 

fonct ion  de  vos  attentes ,  d 'aborder  sere inement 

l 'out i l  informat ique.  Dès  maintenant  vous pouvez 

contacter   le  CSC du Marais  au 05 49 35 99 90 pour 

réserver  des  créneaux.

Autre recrutement du CSC du Marais,  Lydie Touzal in 

(photo 2),  animatrice 4ème âge, pour des rencontres 

à  domic i le  des  seniors  qui  ne se  déplacent  pas  ou 

peu.  Pour  renforcer  la  dynamique partenar ia le  sur 

les  terr i toires  de Coulon et  de Magné avec l 'ADMR, 

les  Centres  Communaux d 'Act ion Socia le  (CCAS)  et 

l 'At lant ique Immobi l ière  Aménagement,  un réseau 

de bénévoles  se  forme.

Lutte contre la  fracture numérique et  l ' i solement des  seniors

Le CSC du Marais  fa i t  appel  à  toute personne 

dés ireuse de s ' inscr i re  dans  une sol idar i té  de 

proximité  en d irect ion des  a inés.  Vous pouvez 

contacter  Nathal ie  au CSC du Marais  qui  vous 

accuei l lera  et  vous  accompagnera af in  de 

mener  votre  act ion bénévole  dans  de bonnes 

condit ions  avec des  format ions  et  des  temps 

d 'échanges.

1 2

Une médai l le  vermei l  pour  notre photographe

Jean-Louis Forestier,  Magnésien,  photographe 

amateur (et  photographe bénévole off ic ie l  de 

la  munic ipal i té)  a  reçu le  25 septembre  2021 

l e  d i p l ô m e  d e  m é d a i l l e  ve r m e i l  d e s  A RT S -

SCIENCES-LET TRES de la  soc iété  académique 

d 'éducat ion et  d 'encouragement. 

L e  8  n o v e m b r e ,  à  l a  m a i r i e  d e  M a g n é  e n 

p ré s e n c e  d ' é l u s  e t  d ' a r t i s te s  l o c a u x ,  M m e 

M i c h e l l e  J a b o u i l l e ,  d é l é g u é e  ré g i o n a l e  d e 

l ' a c a d é m i e  l u i  a  re m i s  s a  m é d a i l l e  e t  s o n 

dip lôme. 

Cette société a pour vocation de reconnaître et 

de promouvoir  les  femmes et  les  hommes qui , 

par  leur  ta lent  et  leur  travai l ,  part ic ipent  au 

rayonnement de la  culture dans  les  domaines 

art ist iques,  l i ttéra ires  et  sc ient i f iques.

Encore toutes  nos  fé l ic i tat ions,  Jean-Louis  !
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D e p u i s  l e  1 e r  s e pte m b re  2 0 2 0 , 

« notre Super U »,  comme aiment 

l e  s o u l i g n e r  l e s  M a g n é s i e n s , 

s ’est  re looké «  du  ha l l  d ’entrée 

a u  f i n  fo n d  d u  m a ga s i n  » ,  u n 

i nv e s t i s s e m e n t  i n s u f f l é  p a r  l a 

d y n a m i q u e  d ’u n  j e u n e  c o u p l e 

Johanna et Jean-Charles Antoine, 

les  nouveaux propr iéta ires .

J e a n - C h a r l e s  A n t o i n e  e s t 

n é  «  é t i q u e t é  S u p e r  U  » ,  u n 

p a p a  d i r e c t e u r  d e  C e n t r a l e 

S u p e r  U ,  p u i s  d i r e c t e u r  d e  l a 

C o m m u n i c a t i o n ,  «  j ’a i  d u  U 

d a n s  m e s  g ê n e s  » .  A  l a  s u i te 

d ’u n  c u rs u s  d a n s  2  é c o l e s 

d e  c o m m e r c e  à  N a n t e s 

e t  à  Ro u e n ,  i l  o c c u p e 

di fférents  postes  dans 

une autre enseigne de 

grande  d i st r ibut ion , 

e t  d e p u i s  6  a n s ,  u n 

retour dans le  c ircuit 

U,  co m m e  d i re c te u r 

de magasin  à  Contres 

près  de Cheverny.

D a n s  l e s  t a b l e t t e s , 

Johanna et Jean-Charles ont 

u n  p ro j et  d ’a c h at  d ’e n s e i g n e 

U.  La  région est  prospectée «  un 

g r a n d - p è r e  N i o r t a i s ,  J o h a n n a 

est  nat ive de la  Roche-Posay,  un 

c e rc l e  a m i ca l  p ro c h e  » ,  M a g n é 

éta i t  à  céder,  t ro is  ans  d’attente 

e t  d e  n é g o c i a t i o n s  e t  c ’e s t  l e 

g r a n d  s a u t  «  a v e c  l ’a p p u i  d e 

notre  Centra le  U ».

Po u r q u o i  l ’e n s e i g n e  U  ?  «  e n 

phase avec les valeurs humaines, 

l a  va lor i sat ion  des  product ions 

loca les ,  nous  voulons  d ’a i l leurs 

développer  ce  secteur  en créant 

d e s  p a r t e n a r i a t s  a v e c  d e s 

acteurs locaux.  Le local  est  notre 

le i tmotiv  » . 

U n  p ro g ra m m e  d e  fo r m at i o n  ? 

To u s  l e s  e m p l o y é s  o n t  é t é 

f o r m é s  s u r  l e s  m é t i e r s  d e  l a 

g ra n d e  d i s t r i b u t i o n ,  l a  ge st i o n 

d e s  rayo n s ,  l e  m a n a ge m e nt ,  l e 

m a r c h a n d i s i n g ,  e t c …  «  a u s s i 

chacun suit  une format ion dans 

t o u s  l e s  d o m a i n e s  e t  d e v i e n t 

m o n i te u r  S u p e r  U,  ca r  c ’e st  u n 

t r a v a i l 

d ’équipe,  tout  seul  on fa i t  v i te , 

ensemble on va  p lus  lo in  ».

Diplômée d’un IUT GEA et  d ’une 

école de commerce à La Rochelle, 

J o h a n n a  A n t o i n e ,  a u p a r a v a n t 

commerc ia le  dans  la  format ion 

des  pharmac iens ,  a  re jo int  son 

mari  dans  son rêve d’enfant .  En 

charge des  ressources  humaines 

ave c  l ’é q u i va l e n t  d e  8 0  te m p s 

p l e i n  e t  d e s  p r o b l è m e s  d e 

r e c r u t e m e n t ,  d e u x  j e u n e s 

e nfa nt s ,  l e s  j o u r n é e s  s o nt  t rè s 

c h a rg é e s ,  m a i s  J o h a n n a  ga rd e 

son sour ire.

U n e  t ra n s fo r m at i o n  d e  g ra n d e 

ampleur, le magasin a été repensé 

dans une démarche économique 

e t  é c o l o g i q u e  :  d e  n o u v e l l e s 

i m p l a ntat i o n s  et  d e  l a  co u l e u r 

pour  le  rendre  p lus  accue i l l ant 

et  chaleureux,  le  remplacement 

de tout  l ’éc la i rage par  des  leds, 

des meubles réfrigérés fermés en 

l ibre-serv ice,  le  développement 

du  b io  en  vrac ,  une  mach ine 

à  re c y c l e r  l e s  b o u t e i l l e s 

p l a s t i q u e ,  l ’a d h é s i o n 

à  l ’a p p l i c a t i o n  a n t i -

g a s p i  «  To o  G o o d 

To  G o  » ,  l e  t r i  e t 

l ’envoi  à la Centrale 

d e s  d é c h e t s 

( b o i s ,  p l a s t i q u e , 

p o l y s t y r è n e , … ) 

p o u r  q u ’ i l s  s o i e n t 

recyc lés ,  …

L e  c o u p l e  f o u r m i l l e 

d ’ idées  «  mais  i l  faut  les 

fa i re  correctement  et  notre 

problème de recrutement  est  un 

vra i  f re in  ». 

Prochaines étapes « les  bureaux, 

le  park ing ,  les  caddies ,  l ’aspect 

extér ieur  du magasin  »,  on peut 

c o m p t e r  s u r  J o h a n n a  e t  J e a n -

C h a r l e s  A nto i n e  d o nt  l a  d ev i s e 

est  «  act ion-réact ion ».

D e  n o m b r e u x  p o s t e s  s o n t  à 

pourvoir,  n’hésitez pas à postuler 

ou à  en par ler  autour  de vous.

Du changement à  Super  U



L E  B I E F  M a g a z i n e  |  D é c e m b r e  2 0 2 1

11
À  c o m p t e r  d u  1 e r  j a n v i e r 

2 0 2 2 ,  u n e  c a r t e  d é c h è t e r i e 

s e ra  n é c e s s a i r e  p o u r  a c c é d e r 

à  l ’u n e  d e s  1 2  d é c h è te r i e s  d e 

l ’Agglomérat ion Niorta ise. 

Pourquoi  ? 

Suite à des abus et à une utilisation 

f ra u d u l e u s e  n o t a m m e n t  d e  l a 

part  d ’usagers  hors  terr i to ire  ou 

de professionnels  non identif iés, 

une  dégradat ion  de  l ’accès  des 

d é c h è t e r i e s  a u x  u s a g e rs  d e  l a 

CAN a  été  constatée.

Un système de contrô le  d ’accès 

va  donc  êt re  mis  en  p lace  avec 

pour  object i f  de :

 » f lu id i f ier  la  c i rculat ion, 

 » p e r m e t t r e  a u x  a g e n t s 

d ’ê t r e  p l u s  d i s p o n i b l e s  a f i n 

d’accompagner  et  d ’ informer,

 » u n i fo r m i s e r  l e s  c o n d i t i o n s 

d’ut i l i sat ion des  déchèter ies  sur 

l ’ensemble du terr i to ire,

 » m a î t r i s e r  l e s  t o n n a g e s 

apportés ,

 » s u p p r i m e r  l e s  a p p o r t s  d e 

déchets  en dehors  du champ de 

compétence de la  CAN.

C o n d i t i o n s  d ’ u t i l i s a t i o n  e t 

d’accès  des  part icul iers  : 

 » 1 seul  badge par  foyer,

 » Plusieurs véhicules possibles

 » 24 passages  par  an :  du 1/01 

au 31/12 – remise à zéro au 31/12,

 » Accès  à  tous  les  s i tes ,  tous 

les  jours ,  tous  les  f lux.

P l u s  d ’ i n f o r m a t i o n s  s u r 

d e c h e t e r i e s . n i o r t a g g l o . f r  o u 

au  05  49  78  74  70  ( ser v ice  des 

déchets  ménagers  de la  CAN). 

C o m m e n t  o b t e n i r  s a  c a r t e 

déchèter ie  ? 

I l  e s t  p o s s i b l e  d e  c r é e r  u n 

c o m p t e  p e r s o n n a l i s é  s u r  l e 

porta i l  decheter ies .n iortag g lofr 

et  de  compléter  son  doss ier  de 

demande de « Carte Déchèterie ». 

Cette carte sera ensuite envoyée 

par  courr ier  à  l ’adresse indiquée 

d a n s  l e  c o u r a n t  d u  4 è m e 

tr imestre  2021.

S i  l a  c r é a t i o n  d e  l ’e s p a c e 

personnel  sur  ce portai l  internet 

n ’e st  p a s  p o s s i b l e ,  i l  s u f f i t  d e 

s e  ra p p ro c h e r  d e  l a  D i r e c t i o n 

d e s  d é c h e t s  e n  a p p e l a n t  l e 

05 49 78 74 70.

Accès à  la  déchèter ie  de Magné

C o n f o r m é m e n t  à  l a  l o i  E L A N 

d e  2 0 1 8  et  à  p a r t i r  d e  j a nv i e r 

2 0 2 2 ,  l e s  u s a g e r s  p r i v é s  o u 

professionnels pourront déposer 

l e u rs  d e m a n d e s  d ’a u to r i s at i o n 

d ’ u r b a n i s m e  d i r e c t e m e n t  e n 

l igne.  Une démarche plus simple 

et  p l u s  ra p i d e  q u i  ré p o n d  a u x 

e n j e u x  d e  m o d e r n i s a t i o n  d e s 

services  publ ics .

C e  t é l é  s e r v i c e  s e ra  m i s  à  l a 

d i s p o s i t i o n  d e  t o u s  p a r  N i o r t 

Ag g lo  sur  les  s i tes  internet  des 

40 communes de l ’agglomération 

ou  sur  w w w.n ior tag g lo .f r.  Vous 

p o u r r e z  v o u s  c o n n e c t e r  v i a 

FranceConnect ou en créant votre 

propre compte sans vous déplacer 

e n  m a i r i e  e t  s u i v re  l ’évo l u t i o n 

de votre  doss ier  en temps réel . 

Une démarche plus  économique 

e t  é c o l o g i q u e  p u i s q u ’ u n  s e u l 

d o s s i e r  s e ra  d é p o s é  e n  fo r m at 

n u m é r i q u e  ( p l u s  d e  d é p e n s e s 

d ’ i m p r e s s i o n  d e  d o s s i e r  o u 

d e  p i è c e s  c o m p l é m e n ta i re s  e t 

p l u s  d ’e n v o i s  p o s t a u x ) .  C e t t e 

d é m a t é r i a l i s a t i o n  e n t r a î n e r a 

u n  t r a i t e m e n t  o p t i m i s é  d e 

l a  d e m a n d e  e t  d e s  é c h a n g e s 

s impl i f iés  avec l ’administrat ion. 

P o u r  l e s  p e r s o n n e s  q u i  l e 

souhaitent,  les dépôts en version 

papier  auprès  de leur  commune 

o u  p a r  e n v o i  d ’ u n  c o u r r i e r 

recommandé resteront possibles. 

Pour  toute quest ion préalable  à 

la constitution d’un dossier,  i l  est 

to u j o u rs  p o s s i b l e  d e  s e  re n d re 

en mair ie .

Les  demandes d’autor isat ion d’urbanisme en l igne à  part ir  de janvier  2022



André  est  nat i f  du  pet i t  v i l l age 

de Boismé,  au sort i r  de la  2ème 

guerre mondiale, un 31 mai 1945. 

U n  p a p a  o u v r i e r  a g r i co l e ,  p u i s 

employé communal ,  un  f rère  et 

4 sœurs, « une enfance heureuse, 

avec peu,  mais  on avait  la  nature 

pour nous,  tout  était  à  nous,  des 

copa ins . . .  » .  À  6  ans ,  l a  c loche 

sonne,  une première l igne,  puis 

l a  r é c r é ,  e t  A n d r é  r e ga g n e  l a 

m a i s o n  fa m i l i a l e ,  ca r  c ’éta i t  l e 

temps de l ’école  des  garçons et 

l ’école  des  f i l les ,  et  pour  André 

p a s  q u e st i o n  d ’a l l e r  e n  c l a s s e 

sans  ses  sœurs.

Le voi là donc privé de récréation, 

u n e  c l a s s e  d e  4 0  g a r ç o n s , 

l ’ i n st i t u te u r  q u i  t rô n e  s u r  u n e 

e s t ra d e  «  j e  m e  s u i s  d i t  q u e 

f i n a l e m e nt ,  c e l a  n e  d eva i t  p a s 

être trop fatigant,  donc d’emblée 

j ’opte pour  ce  mét ier,  a lors  que 

mes parents  me dest inaient  p lus 

vers  un travai l  manuel  » .

S o n  o b s t i n a t i o n  l ' e m p o r t e , 

A n d ré  p a r t  d a n s 

l e  s e c o n d a i r e  à 

B r e s s u i r e ,  p u i s 

c ’e s t  l e  s e r v i c e 

mil itaire « promu 

s e r g e n t  à  S a i n t 

M a i xe nt  » .  V i l l e 

où André déclare 

s a  f l a m m e  à 

Marie-Claire, lors 

d’une permission 

mémorable « el le 

e s t  v e n u e  a v e c 

s a  2 C V,  a  h é s i té 

à  s ’a r rête r,  p u i s 

s ’ e s t  r a v i s é e 

quelques  mètres 

p l u s  l o i n  » .  E t 

f i n a l e m e n t ,  l e 

c o u p l e  f ê t e r a 

s e s  c i n q u a n t e  a n s  d e  m a r i a g e 

e n  g r a n d e  p o m p e ,  p u i s q u ’ i l s 

repasseront  devant  Monsieur  le 

Maire.

R e v e n o n s  à  n o t r e  f u t u r 

e n s e i g n a n t  :  u n  1 e r  p o s t e  e n 

remplacement  à  la  Roche-Posay, 

e n  1 9 6 7  «  c e  f u t  t r è s  d u r 

surtout  après  18 mois  de serv ice 

mi l i ta i re.  Ma force fut  de puiser 

d a n s  m e s  s o u v e n i rs  d e  c l a s s e 

d e  5 è m e .  J ’a i  m i s  à  p ro f i t   l e s 

journées de non classe, les jeudis 

et samedis,  pour suivre des cours 

à  Po i t i e rs ,  a f i n  d ’o b t e n i r  m o n 

Cert i f icat  Aptitude Pédagogique, 

ora l  et  écr i t  » .

À  la  rentrée ,  André  est  nommé  

à  Sa int  Maixent ,  à  l ’éco le  Sa int 

L é g é  e n  f a c e  d e  l ’a b b a t i a l e , 

c lasse de CE2 et  CM1, poste qu’ i l 

occupe jusqu’en 1975.  Nouvel le 

affectat ion à Niort-Saint  F lorent, 

«  j ’e n  s u i s  d eve n u  l e  d i re c te u r 

« MAGNÉ M'A BEAUCOUP APPORTÉ » 

Qui ne connaî t  pas ou n’a pas cro isé,  sur le stade,  à la mair ie ,  aux abords du groupe 

scola i re ,  dans l ’enceinte même de « notre école  » ,  ou bien lors des rencontres avec nos 

amis Al lemands de Weitnau, d’ I rchester,  mais aussi  depuis 10 ans,  b loc à la main,  notre 

correspondant loca l ,  André Réaul t ,  «   de Be l  A i r   » ,  une fonct ion parmi tant  d’autres .

J 'a imais 

transmettre  !
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e n  1 9 8 8 ,  j ’a i m a i s  t ra n s m e tt re , 

l e s  e n f a n t s  s o n t  n a t u r e l s , 

spontanés ».

En  1977,  André  et  Mar ie-C la i re 

s ’ i n s t a l l e n t  à  B e l  A i r  «  u n 

q u a r t i e r  h o m o g è n e  » ,  t r o i s 

ga r ç o n s ,  S t é p h a n e ,  O l i v i e r  e t 

Johann,   c inq pet i ts  enfants ,  qui 

sont  leur  f ierté.

O n  n e  p e u t  b ro s s e r  l e  p o r t ra i t 

d ’A n d r é ,  s a n s  é v o q u e r  s o n 

impl i cat io n  dans  le  footba l l  en 

1977 « comme joueur  mais  auss i 

c o m m e  é d u c a t e u r  p e n d a n t  1 5 

ans  » .  Le  footbal l  sera  sa  porte 

d ’e n t ré e  ve rs  l e s  m u n i c i p a l e s , 

u n  m a n d a t  s o u s  l ’è re  d e  J e a n 

T h é b a u l t ,  u n  2 è m e  ave c  A n d ré 

Robin,  comme adjoint  en charge 

des  spo r t s ,  de  l a  cu l ture  et  du 

monde associat i f  .

L e  v o i l à  d o n c  p i e d s  e t  m a i n s 

r e l i é s  à  t o u t e s  a c t i v i t é s  «  l e 

10ème anniversaire  du jumelage 

A l l e m a n d  a p p ro c h a i t .  L e  p o ste 

étant  vacant  suite  au départ  de 

M.  Douezi ,  le  maire  me propulse 

Président,  alors que je ne parlais 

p a s  u n  m o t  d ’a l l e m a n d .  N o u s 

n o u s  r e n d o n s  d ’a i l l e u r s  a v e c 

M a r i e - C l a i r e ,  v o i r  c e  q u ’ i l  e n 

retourne à  Weitnau.  Une messe 

e n  p l e i n  a i r,  j e  n e  co m p re n a i s 

r ien,  par  contre  je  fus  reconnu, 

accepté, un mariage de 17 années, 

j ’e n  s u i s  d ’a i l l e u rs  to u j o u rs  l e 

prés ident  d’honneur  ».

P a r a l l è l e m e n t ,  A n d r é  p r e n d 

l e s  r ê n e s  d e  M a g n é  2 0 0 0 , 

q u i  d e v i e n d r a  p a r  l a  s u i t e 

F e s t i ’ M a g n é  e t  l à  a u s s i ,  o n 

l u i  s o u f f l e  «  t u  te  d é b ro u i l l e s , 

mais  i l  faut  fa i re  quelque chose 

p o u r  m a r q u e r  l ’a n n é e .  A l o r s 

d é b u t e r o n t  l e s  e x p o s i t i o n s 

a u  Fo u r  Po n t e t  av e c  l ’a i d e  d e 

Jean-Claude Daroux.  »

D e s  s u e u r s  f r o i d e s  «  j ’e n  a i 

eues,  notamment lors  du tour de 

Magné en barques,  des  feux  de 

la Saint Jean sur la Sèvre, 

heureusement que le  feu 

n’a  pas  pr is  !  »

On a bien compris,  André 

e s t  s u r  b e a u c o u p  d e 

fronts ,  mais  «  d isponible 

d a n s  l a  l i m i te  o ù  j e  n e 

su i s  p lus  ind i spensab le , 

la l iberté est inversement 

p r o p o r t i o n n e l l e  a u x 

r e s p o n s a b i l i t é s  e t  à 

l a  n o t o r i é t é  » .  E t  d e 

compléter « dans une association, 

o n  a  b e s o i n  d ’é p a u l e s ,  e t 

p a r fo i s  i l  f a u t  s a v o i r  t r o u v e r 

des  consensus,  sans  taper  sur  la 

table  ».

A n d ré  a  re ç u  e n  av r i l  2 0 1 5 ,  l a 

m é d a i l l e  é c h e l o n  b ro n ze  p o u r 

l ’e n s e m b l e  d e  s o n  p a r c o u r s 

a s s o c i a t i f ,  p a r  l e  C o m i t é 

dépar tementa le  de  la  jeunesse 

e t  d e s  s p o r t s  ( C D M J S ) .  U n 

soutien sans fai l le de son épouse 

M a r i e - C l a i r e  «  c h a c u n  n o s 

activités,  mais on est sol idaire de 

l ’autre »,  et  de conclure « Magné 

m’a apporté beaucoup ».

Remise de la  médai l le  de la  jeunesse et 

des  sports

Vis i te  des  rotat ives  à  Tours Devant  l 'emblème de Weitnau
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• A u  r e s t a u r a n t  s c o l a i r e ,  d è s 

7 h ,  t o u t  c o m m e n c e  p a r  l a 

préparation des repas.  176 repas  

sont  préparés  quot id iennement 

e t  6 3  l e  m e rc r e d i .  Ev e l y n e  e t 

Thierry  préparent  les  menus  en 

suivant un plan alimentaire validé 

p a r  u n e  d i été c i e n n e  a u to u r  d e 

5  co m p o s a nt s  :  l é g u m e s  ve r t s , 

féculents,  fruits,  produits lait iers 

e t  p r o t é ï n e s . 

I l s  é l a b o r e n t 

l e u r s  r e c e t t e s 

e n  s ' i n s p i ra n t  d e 

l e u r  e x p é r i e n c e , 

d e  l e u r  l o g i c i e l ,   e t  m ê m e 

d ' i n t e r n e t .  L e s  p r é p a r a t i o n s 

sont  toutes  é laborées  sur  p lace. 

C o nfo r m é m e nt  à  l a  l o i  EG a l i m , 

i l  est  proposé,  depuis  novembre 

2 0 1 9 ,  u n  m e n u  vé gé ta r i e n  p a r 

s e m a i n e  e t ,  d e p u i s  s e p te m b re 

2020,  le  b io,  le  f ra is  et  le  loca l 

sont  de p lus  en p lus  pr iv i lég iés . 

C e l a  n é c e s s i t e  p l u s  d e  t rava i l 

p o u r  a v o i r  d e s  p l a t s  p l u s 

qual i tat i fs .  C 'est  auss i  un travai l 

beaucoup p lus  intéressant  pour 

les  cuis in iers . 

Pour répondre à ces or ientat ions 

m u n i c i p a l e s ,  l ' é q u i p e  a  é t é 

re n fo rc é e  e n  j u i n  2 0 2 1 ,  p a r  l e 

r e c r u t e m e n t  d e  C h r i s t o p h e , 

cuis in ier  à  temps ple in.

L e s  g o û t e r s  d e  l ' a p r è s - m i d i 

s o nt  i n c l u s  d a n s  l e  p ro g ra m m e 

al imentaire en cohérence avec le 

menu du déjeuner. 

A p r è s  u n e  p a u s e  d é j e u n e r, 

l ' équ ipe  procède  aux  dern ières 

m i s e s  e n  p l a c e ,  d e  1 1 h 3 0  à 

1 1 h 5 5 ,  a v a n t  d ' a c c u e i l l i r  l e s 

é l è v e s  d e  l a  m a t e r n e l l e ,  p u i s 

de l 'é lémentaire  jusqu'à  13h15. 

L e s  é l è ve s  d e  m a te r n e l l e  s o n t 

s e r v i s  à  l ' a s s i e t t e ,  e t  c e u x  d e 

l 'é lémenta i re  ut i l i sent  l ' espace 

se l f  avec  un plateau. 

Po u r  f i n i r,  p l a c e  a u  n e tt o ya g e 

de la  sa l le  et  de la  va issel le  par 

l e s  a g e n t s  p o l y v a l e n t s  e t  d e s 

cuis ines  jusqu'à  15h par  Thierry 

et  Chr istophe.

L ieu quot id ien des éco l iers  Magnés iens,  le  groupe sco la i re des Hi rondel les accuei l le 

cet te  année 68 é lèves en materne l le  e t  111 en é lémenta i re  répar t i s  dans 7  c lasses . 

1 1  agen t s  mun i c i paux  e t  1  app ren t i e  AT SEM y  t r a va i l l en t .  Re s t au r a t i on ,  a c cue i l 

pér iscola i re (APS) ,  ATSEM, entret ien des locaux. . .  les besoins sont nombreux et  var iés .

Le restaurant scolaire c'est comme un restaurant 

t r a d i t i o n n e l  a v e c  n o t r e  t o u c h e 

personnel le  adaptée aux enfants .

•L'accueil  périscolaire est mis en 

place matin,  midi  et soir.  De 7h30 

à  8 h 3 5 ,  c ' e s t  u n e  q u a ra n ta i n e 

d ' e n f a n t s  d e  m a t e r n e l l e  e t 

d'élémentaire qui  sont accueil l is , 

u n e  c e nta i n e  e nt re  1 5 h 4 5  et 

16h30,  et  env i ron  80  au-de là 

jusqu'à 18h30. Dans la journée, 

certains agents font l 'entretien 

des  locaux de la  commune.

Le matin est un temps calme avec 

d e s  a c t i v i té s  l i b re s ,  «  o n  l e u r 

la isse  le  temps de se  révei l ler  » 

i n d i q u e  M a r t i n e .  P e n d a n t  l a 

pause  mér id ienne (entre  11h45 

et  1 3 h 2 0 ) ,  2  a ge nt s  re ste nt  e n 

survei l lance dans la  cour.

Le soir,  des activités périscolaires 

e n  l i e n  a v e c  d e s  a s s o c i a t i o n s 

p r i n c i p a l e m e n t  m a g n é s i e n n e s 

e t  d e s  i n t e r v e n a n t s  ( a u t o -

e nt re p re n e u rs )  s o nt  p ro p o s é e s 

a u x  e n f a n t s  j u s q u ' à  1 7 h 

:  c h a n t ,  z u m b a ,  b i l l a r d , 

t e n n i s ,  t a e k w o n d o ,  b a s k e t , 

j u m e l a ge  a l l e m a n d ,  s p o r t 

d é c o u v e r t e ,  l i r e  e t  fa i r e 

l i re ,  évei l  musica l  et   évei l 

à  la  danse. . .

En p laces  l imitées,  ces  act iv i tés  

gratuites se font sur inscription et 

la priorité est donnée aux enfants 

On console  auss i  les  mat ins 

d i ff ic i les  des  enfants .
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f r é q u e n t a n t  r é g u l i è r e m e n t 

l 'APS.   Pour  les  autres ,  une a ide 

aux  devoirs  est  proposée ou i l s 

peuvent  jouer  dans  la  cour.

Les  agents  proposent  également 

d e s  a c t i v i té s  m a n u e l l e s  e t 

d e s  j e u x  p o u r  o c c u p e r  l e s 

enfants  jusqu'à  l 'arr ivée  de 

leurs  parents .

• Après  l 'accuei l  de 8h35 à  8h45 

des  enfants  et  des  parents ,  les 

ATSEM aident les enfants dans les 

gestes  de la  v ie  courante et  dans 

leurs  act iv ités  avec l 'enseignant. 

E l l e s  a i d e n t  é g a l e m e n t  c e 

d e r n i e r  à  p ré p a re r  l e  m até r i e l 

p é d a g o g i q u e  s u r  l e  t e m p s 

scola ire.  E l les  accompagnent  les 

e nfa nt s  a u  re sta u ra nt  s co l a i re , 

l e s  p ré p a re nt  p o u r  l a  s i e ste  et 

sur ve i l lent  le  dor to i r.  E l les 

i n te r v i e n n e nt  s u r  l ' a c c u e i l 

p é r i s c o l a i r e  e t 

s 'occupent du ménage 

et  d u  ra n ge m e nt  d e s 

locaux le matin,  le soir 

et  le  mercredi  après-mid i .  Pour 

Marie-Chr ist ine :  «  C 'est  un peu 

être comme une seconde maman 

car  ATSEM, c 'est  auss i  rassurer, 

ca l iner  et  écouter  les  enfants  » . 

L 'apprentissage de Gwenaël le lui 

confirme qu'el le veut en faire son 

mét ier  :  «  j 'a ime les  voir  grandir 

et  évoluer  ».

Martine

Référente APS 

& agent polyvalent

Christine

Adjointe Réf. APS élémentaire 

& agent polyvalent

Nathalie

Adjointe Réf. APS maternelle 

& agent polyvalent

Marie

ATSEM 

& agent d'entretien

Marie-Christine

ATSEM 

& agent d'entretien

Nathalie

Agent polyvalent

Sophie

Agent polyvalent

Virginie

Remplaçante ATSEM temporaire

Gwenaëlle

Apprentie ATSEM

Evelyne

Cheffe du service école-

cantine & cuisinière

Thierry

Référent cuisinier

Après 12 années en tant qu'ATSEM et 22 à la 

restauration au sein du groupe scolaire, Evelyne 

partira au 1er mars 2022 pour une retraite 

bien méritée que nous lui souhaitons longue et 

heureuse.

Merci pour tout, Evelyne  !

Thierry prendra le poste de chef du service au départ d'Evelyne

Christophe

Cuisinier adjoint

Sylvie

Agent polyvalent

E t r e  AT S E M ,  c ' e s t  u n e 

pass ion p lus  qu'un mét ier

Pour découvrir  les  services  scolaires,  pér iscolaires  et  extra-scolaires,  prenez connaissance du « Guide 

enfance et  famil le  »  sur  le  s i te  internet  v i l le-magne.fr  rubr ique scolar i té.

L E  B I E F  M a g a z i n e  |  D é c e m b r e  2 0 2 1

15



S a v i e z - v o u s  q u e  M a g n é 

p o s s é d a i t  s a  l a i t e r i e  a u 

début  du  XXe  s ièc le  ?  Ce la  peut 

surprendre mais  e l le  ex ista i t  be l 

e t  b i e n  à  l ' e m p l a c e m e nt  a c t u e l 

d e  l ' u s i n e  T h é b a u l t ,  r u e  d e s 

Fontenel les .

La  «  La i ter ie  Coopérat ive  de l ' î le 

de  M agné  »  fut  fondée  en  1896 

par  un certa in  monsieur  Tarente. 

L e  b â t i m e n t  p r i n c i p a l  m e s u ra i t 

23  m de  long  et  8  m de  large.  I l 

comportait une sal le des machines 

(écrémeuses ,  baratte ,  ma laxeur, 

etc . )  et  un bureau de d irect ion.

L'établ issement était  équipé pour transformer 8 000 à 10 000 l itres de lait  par jour.  La coopérative comptait 

environ 370 soc iéta ires  en 1900,  exploitant  le  la i t  produit  sur  les  communes de Magné,  Sa int-L iguaire  et 

Coulon.  Le  ramassage du la i t  éta i t  assuré par  des  la i t iers  indépendants  au moyen de b idons transportés 

sur  une charrette  à  cheval .

À  ses  débuts ,  la  product ion de beurre 

éta i t  de 150 kg  par  jour.  Le  beurre de 

Magné était  réputé et  i l  a  été plusieurs 

fois primé au Concours Général Agricole 

d e  Pa r i s  d a n s  l e s  a n n é e s  1 9 2 0 - 1 9 3 0 . 

À  l a  f i n  d e s  a n n é e s  1 9 4 0 ,  d é b u t  d e 

l a  p ro d u c t i o n  d e  ca s é i n e ,  l a  l a i te r i e 

é labora  son camembert  de  la  marque 

«  Mon Dél ice  ».

À la  su ite  de d i ff icu ltés  f inancières ,  la 

la i ter ie  s 'arrêta  en 1955 et  les  locaux 

f u re nt  o c c u p é s  e n s u i te  p a r  l a  j e u n e 

entreprise Jean Thébault qui s 'y instal la 

en 1958.

Camembert  de Magné "Mon Dél ice"

LA LAITERIE COOPÉRATIVE
DE L'ÎLE DE MAGNÉ

Laiter ie  de Magné  -  début  du XXe s ièc le
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17BILAN DU REMPLACEMENT DE L 'ÉCLAIRAGE PUBLIC

L’éclairage public a été changé en 

2017 pour  basculer  en leds.  Une 

étude a  été  réal isée par  Bernard 

G u i l b o t ,  c o n s e i l l e r  m u n i c i p a l 

d é l é g u é ,  s u r  l a  c o n s o m m a t i o n 

d’énergie.  L’ensemble des postes 

d e  c o m m a n d e  q u i  p i l o t e n t 

l ’éc la i rage  pub l i c  présenta i t  en 

2016  une  co nso mmat ion  tota le 

d e  1 6 6  2 9 3  KW h  p o u r  u n  co û t 

de 27 220 €.  Cette  année,  sur  la 

même période,  la  consommation 

e s t  d e s c e n d u e  à  4 8  9 9 8  K W h 

p o u r  u n  c o û t  d e  9  6 0 3  € .  L a 

fa c t u re  d e  l ' é c l a i ra ge  p u b l i c  a 

d o n c  é t é  ré d u i t e  d e  1 7  6 1 7  € 

p a r  a n  s ' a g i s s a n t  u n i q u e m e n t 

d e  l a  c o n s o m m a t i o n .  À  c e l a 

s ' a j o u t e  l a  m o d i f i c a t i o n  d e s 

abonnements car celui-ci  dépend 

de la  puissance fournie.  Comme 

l e s  l e d s  c o n s o m m e n t  m o i n s , 

i l  a  é t é  d e m a n d é  à  b a i s s e r  l a 

p u i s s a n c e  fo u r n i e  p o u r  c h a q u e 

p o s t e  d e  c o m m a n d e  e t ,  a i n s i , 

l e s  a b o n n e m e n t s  o n t  d i m i n u é 

d e  4  2 8 4  €  p a r  a n .  C ' e st  d o n c 

u n e  é c o n o m i e  a n n u e l l e  to ta l e 

d e  2 1  9 0 1  €  q u i  a  été  ré a l i s é e 

p a r  l e  p a s s a g e  e n  l e d s  d e 

l 'éc la i rage  publ ic .  Le  coût  tota l 

de l 'opération était  de 300 000 €. 

A p rè s  d é d u c t i o n  d ' u n  to ta l  d e 

s u b v e n t i o n s  d e  8 0 %  v e r s é e s 

p a r  L ' A d e m e  e t  l a  R é g i o n  d e 

N o u ve l l e  A q u i ta i n e  a u  t i t re  d u 

p ro g ra m m e  F R E E ,  p a r  l ' Etat  a u 

t i t re  de l 'appel  à  projets  TEPCV 

e t  d e  l a  p o l i t i q u e  d e  s o u t i e n 

d u  S I E D S ,  l ’ i n v e s t i s s e m e n t 

communal  de 60 000 €  est  donc 

d é j à  a m o r t i  e t  l e  m até r i e l  e s t 

e n c o r e  s o u s  g a r a n t i e .  S a n s 

l ' a i d e  d e s  co - f i n a n c e u rs ,  c e tte 

opérat ion  n 'aura i t  pas  pu  avo i r 

l ieu.  Ces chiffres confirment sans 

ambiguïté les économies espérées 

au départ  de l ’opérat ion.

L 'ACCUEIL DES GENS DU VOYAGE

L’accuei l  des  gens du voyage est 

i n s c r i t  d a n s  l a  l o i .  C e p e n d a nt , 

l e u r  m o d e  d e  v i e  i t i n é r a n t 

c o n s t i t u e  u n e  c a u s e  d e  r e j e t 

e t  d e  m é f i a n c e  d e  l a  p a r t 

d e  l a  p o p u l a t i o n  s é d e n t a i r e , 

e n t ra î n a n t  u n e  d i s c r i m i n a t i o n 

systémique à  leur  égard,  source 

d e  d i f f i c u l té  d e  re l at i o n  e t  d e 

communicat ion.

L a  l o i  n °  2 0 0 0 - 6 1 4  d u  5  j u i l l e t 

2000  impose  aux  communes  de 

plus de 5 000 habitants de mettre 

e n  p l a c e  d e s  a i r e s  d ’a c c u e i l 

a m é n a gé e s .  E n  D e u x- S è v re s  e t 

sur  le  terr i to ire  de Niort  Agglo,  

toutes les communes concernées 

sat isfont  à  cette  obl igat ion.

L a  l o i  «  N OT R E  »  d u  7  a o û t 

2 0 1 5  a  att r i b u é  l a  co m p éte n c e 

«  A m é n a g e m e n t ,  e n t r e t i e n  e t 

g e s t i o n  d e s  a i r e s  d ’a c c u e i l  » 

aux communautés  de communes 

o u  d ’ a g g l o m é r a t i o n .  C ’ e s t 

d o n c  N I O R T  A g g l o  q u i  a  c e t t e 

compétence.

C e p e n d a n t ,  l e  n o m b r e  d e 

p l a c e s  o f fe r te s  e s t  i n s u f f i s a n t 

et  entra îne  des  stat ionnements 

i l l i c i t e s  s u r  c e r t a i n s  s i t e s  d u 

terr i to i re ,  dont  la  commune de 

Magné parmi  p lus ieurs  autres .

Fa c e  à  c e s  i n s t a l l a t i o n s ,  d e u x 

poss ib i l i tés  s ’offrent  au maire.

1 /  La voie judic iaire  :  E l le  passe 

p a r  u n  co n stat  d ’ h u i s s i e r  d ’u n 

coût  de 600 à  700 €  à  charge de 

l a  c o m m u n e ,  s u i v i  d ’u n  ré fé ré 

a u p r è s  d u  p r o c u r e u r  d e  l a 

Ré p u b l i q u e  q u i  a b o u t i ra  à  u n e 

i n j o n c t i o n  d e  q u i t te r  l e s  l i e u x 

( o u  p a s )  d a n s  u n  d é l a i  d e  2  à 

3  s e m a i n e s ,  s o u s  r é s e r v e  q u e 

l e u r  p r é s e n c e  p o r t e  a t t e i n t e 

à  l a  s é c u r i té  o u  à  l a  s a l u b r i té 

publ ique.

2  /  L a  vo i e  d e  l a  n é go c i at i o n , 

q u e  n o u s  a v o n s  c h o i s i e , 

p e r m et  d e  n é go c i e r  u n e  d u ré e 

m a x i m a l e  d ’ i n s t a l l a t i o n  q u i 

s e  t ra d u i t  p a r  u n e  c o nve n t i o n 

q u i  d é f i n i t  é g a l e m e n t  u n e 

r e d e v a n c e  h e b d o m a d a i r e  d e 

2 0  €  p a r  fa m i l l e ,  c o u v ra n t  l e s 

f ra is  de consommation d’eau et 

d ’é lectr ic i té .  P lus  de 1  000 €  ont 

a ins i  été col lectés  et  reversés au 

CCAS depuis  le  début de l ’année. 

Ces  convent ions  sont  respectées 

dans  la  grande major i té  des  cas 

e t  a u c u n  m é f a i t  d e  q u e l q u e 

nature que ce soit  n’a été s ignalé 

en mair ie .

E n  c o n s é q u e n c e ,  r e s t o n s 

v ig i lants  mais  fa isons  preuve de 

compréhens ion  et  de  to lérance 

v is  à  v i s  de  cette  populat ion  et 

de son mode de v ie .



La Maison de santé plur idisc ipl inaire  Magné/Coulon

Ce projet phare, pluridisciplinaire 

e t  i n t e r c o m m u n a l ,  e s t  p o r t é 

par  les  communes de Magné et 

d e  C o u l o n  m a i s   a u s s i   p a r  l e s 

p ro fe s s i o n n e l s   d e  l a  s a nté  d e 

notre  terr i to i re .   Le  doss ier  en 

e s t  a c t u e l l e m e n t  a u  s t a d e  d e 

l ’Avant-Projet  Définit i f  (APD) qui 

doi t  être  va l idé  lors  du Consei l 

Munic ipal  de décembre.

C e t  a v a n t - p r o j e t  r é p o n d 

f a v o r a b l e m e n t  à  t o u t e s  l e s 

d e m a n d e s  d e s  p r o fe s s i o n n e l s  

d e  l a  s a n t é  :  d e n t i s t e s , 

m é d e c i n s  g é n é r a l i s t e s , 

i n f i r m i e rs ,  k i n é s i t h é ra p e u t e s , 

psychologues,  orthophonistes…

L e s  p ro c h a i n e s  é ta p e s  s o nt  l e 

d é p ô t  d u  p e r m i s  d e  co n st r u i re 

et  l e  l a n c e m e nt  d u  d o s s i e r  d e 

c o n s u l t a t i o n  d e s  e n t r e p r i s e s 

d é b u t  2 0 2 2 .  P u i s  v i e n d r a 

l ’a t t r i b u t i o n  d e s  m a r c h é s  a u 

s e c o n d  t r i m e s t r e  2 0 2 2 .  L e s 

t rava u x  d é b u te ro nt  a l o rs  p o u r 

une durée approx imat ive  d ’une 

année.

Ains i ,  courant  de l ’année 2022, 

vo u s  p o u rrez  vo i r  l es  p remi ers 

e n g i n s  d e  c h a n t i e r  i n v e s t i r 

l a  p a rc e l l e  à  d ro i te  d e  l a  Z A C 

commercia le,  concrét isant  enf in 

ce  projet  cher  et  indispensable 

à  t o u s  l e s  c i t o y e n s  d e  n o t r e 

terr i to ire.

L’ouverture de la Maison de santé 

est  prévue,  à  ce  jour,  début  du 

second semestre 2023.

Le futur  parc  paysager  de lo is i rs  de Magné derr ière la  sal le  ominisports

C e  p r o j e t  l a n c é  c e t t e  a n n é e  

f a i t  s u i t e  a u  p r o g r a m m e  d e s 

p l a n t a t i o n s  c o m m e n c é  e n 

décembre 2020 que nous avons 

p ré s e n t é  d a n s  l e  B i e f  d e  j u i n 

2021 (page 12) .

Pour la  créat ion de ce futur  parc 

paysager,  un Comité de P i lotage 

( CO P I L )  a  é té  co n st i t u é .  I l  e s t 

formé d’é lus  de la  commune de 

M a g n é ,  d u  Pays a g i s te  d u  Pa rc 

N a t u r e l  R é g i o n a l  d u  M a r a i s 

Poitevin (PNR)  et de la Directrice 

Générale  des  Serv ices  (DGS)  de 

la  commune.

D é b u t  m a i  2 0 2 1 ,  l e  C O P I L   a 

lancé   une  consu l tat ion  auprès 

d e  p a y s a g i s t e s   c o n c e p t e u r s  

s u s c e p t i b l e s  d e  n o u s 

accompagner  dans  l 'é laborat ion 

d u  p r o j e t .  A  l ' i s s u e   d e  c e t 

é p i s o d e ,  l ' a g e n c e  S C A P E  - 

p a y s a g i s t e  d e  N i o r t  -  a  é t é 

r e t e n u e  p o u r  l ’a t t r i b u t i o n  d u 

marché.

Depuis ,  les  atel iers  s ’enchaînent 

e n  p r é s e n c e  d e s  m e m b r e s  d u 

C o m i t é  Te c h n i q u e  ( é l u s  e t 

h a b i t a n t s ) .  C e s  r é u n i o n s  d e 

t rava i l ,  o rga n i s é e s  p a r  t h è m e ,  

ser vent  au   paysag iste  à  mieux 

comprendre les  enjeux  d ’un te l 

p ro j et  et  e l l e s   v i s e nt  a u s s i   à 

cerner les besoins  des différentes 

c a t é g o r i e s  d ’â g e s  d e s  f u t u r s 

u s a g e r s ,  s p o r t i f s  o u  s i m p l e s 

promeneurs .  Notamment ,  dans 

un esprit  participatif,  les enfants 

s o n t  m i s  à  c o n t r i b u t i o n  p o u r 

créer  une vér i table  h isto ire,  un 

«  f i l  rouge »,  pour  ce  futur  parc .

A  l ’heure  où  nous  écr ivons  ces 

l i g n e s ,  u n e  e s q u i s s e  e t  u n e 

première est imat ion du coût  du  

projet  ont   été  présentées   aux 

membres  du COPIL .
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Le Consei l  Munic ipal  des  enfants
Pour  in i t ier  les  enfants  à  la  v ie 

pol i t ique,  à  la  c i toyenneté  et  à 

l a  d é m o c ra t i e ,  l e u r  p e r m e tt re 

d ' e x p r i m e r  l e u rs  i d é e s ,  e t  d e 

s ' i m p l i q u e r  d a n s  l a  v i e  d e  l e u r 

c o m m u n e ,  l a  m u n i c i p a l i t é 

a  s o u h a i t é  c r é e r  u n  c o n s e i l 

m u n i c i p a l  d e s  e n f a n t s  ( C M E ) 

à  M a g n é .  M i c h è l e  B a u d o u i n , 

ad jo inte  en  charge  des  affa i res 

s c o l a i r e s ,  à  l ' e n fa n c e  e t  à  l a 

jeunesse ,  en  sera  la  référente/

animatr ice.

Ce projet  de CME a  été  déf in i  en 

partenar iat  avec la  communauté 

éducative du groupe scolaire Les 

Hirondel les . 

D é b u t  o c to b re ,  u n  l i v ret  a  é té 

re m i s  a u x  é l è ve s  d e  C E 2 ,  C M 1 

e t  C M 2  p o u r  l e u r  ex p l i q u e r  l e 

fonct ionnement  et  le  rô le  d 'un 

C M E ,  l e  d é r o u l e m e n t  d ' u n e 

campagne et  des  é lect ions.

8 élèves se sont portés candidats 

e t  o n t  r é a l i s é  u n e  c a m p a g n e 

avec une aff iche présentant  leur 

projet  et  leur  s logan.

L e s  é l e c t i o n s  d e s  m e m b r e s 

de  ce  fut ur  CME  ont  eu  l ieu  le 

d i m a n c h e  2 1  n ove m b re  2 0 2 1  à 

l a  m a i r i e  d a n s  l e s  c o n d i t i o n s 

i d e n t i q u e s  a u x  é l e c t i o n s 

c lass iques  ( i so lo i r,  bu l let ins  de 

v o t e ,  u r n e ,  d é p o u i l l e m e n t  e t 

proclamation des  résultats) .

À  c e t t e  o c c a s i o n ,  8  c a n d i d a t s 

ont  été  é lus  pour  un mandat  de 

2  années scola ires  : 

 » Louisa  LAUDREL (CM1)

 » Eva GARIDDI  (CM1)

 » Clémentine MARTIN-BARBAZ 

(CM1)

 » Lal ie  SERVEAU (CM2)

 » Léa CHABOSSEAU (CM2)

 » Laurène COLLAS-SBAÏ  (CM2)

 » Thomas FERRON (CM2)

 » G a ë l  G U I L L O U X - - G A U T I E R 

(CM2)

L ' i n s t a l l a t i o n  o f f i c i e l l e  d u 

C o n s e i l  m u n i c i p a l  d e s  e n fa n t s 

s ' e s t  d é r o u l é e  l e  s a m e d i  4 

décembre 2021 à  la  mair ie  et  au 

cours duquel,  Laurène a été  élue 

maire  junior  de Magné.

4  a d j o i nt s  a u  m a i re  j u n i o r  o nt  

également été élus,  réprésentant 

les 4 commissions :  Lal ie adjointe 

e n  c h a r g e  d u  s o c i a l  e t  d e  l a  

c i t o y e n n e t é ,  L é a  a d j o i n t e  e n 

c h a r g e  d e  l ' e n v i r o n n e m e n t ,  

T h o m a s  a d j o i n t  e n  c h a r g e  d e 

l a  c u l t u re ,  e t  G a ë l  a d j o i n t  e n 

charge du sport . 

Une écharpe tricolore ainsi  qu'un 

« kit  de l 'élu » (une mallette avec 

des fournitures et des documents 

d' information sur Magné) ont été 

remis  à  chacun des  consei l lers .

De gauche à droite :  Gaël,  Thomas,  Lal ie,  Laurène,  Léa,  

Louisa,  Eva,  Clémentine accompagnés du maire Gérard 

Laborderie et  de Michèle Baudouin,  adjointe au maire. Instal lat ion du consei l  munic ipal  des  enfants
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Les  actual i tés  de la  commune   
"Commune de Magné -  off ic ie l"       Appl icat ion " IntraMuros"

26 Décembre -  Corr ida de Magné (Magné Sports)

11 Janvier  -  Voeux du maire

15 Janvier  -  Spectac le  Faut  S 'Tenir  (La  D'âme de 

compagnie)

22 Janvier  -  Concours  de belote (C lub de Lois i rs )

23 Janvier  -  Fête des  enfants  du Marais  (APE)

30 Janvier  -  Repas des  a înés

05 Févr ier  -  Soirée théatre  d ' impro (Los  Muchachos)

04,  05,  06,  11,  12 et  13 Mars  -  Théâtre (Théâtre  du 

Marais  Perdu)

05 Mars  -  Course pédestre  "Aux f i l les  de l 'eau"  (Magné 

Sports)

18 Mars  -  Spectac le  Hél ix  (La  chaloupe)

20 Mars  -  Carnaval  (APE)

25 Mars  -  Soirée Cabaret  au Four  Pontet  (CSCM)

26 Mars  -  Soirée théatre  d ' impro (Los  Muchachos)

27 Mars  -  Loto (Comité  de jumelage i ta l ien)

01,  02 et  03 Avr i l  -  Fest iva l  ABM

10 et  24 Avr i l  -  Élect ion prés ident ie l le

01 Mai  -  Déstockage (L i re  et  Dél i re)

08 Mai  -  Commémorat ion du 08 mai  1945

14 Mai  -  Soirée théatre  d ' impro (Los  Muchachos)

28 Mai  -  Réunion échanges Glycophi les

10,  11 et  12 Juin  -  Fête du Centre (CSCM)

12 et  19 Juin  -  Élect ions  lég is lat ives

21 Juin -  Fête de la  musique

***Dates  connues  au jour  de l 'édit ion du bul let in  munic ipal  et  sous  réserve d 'annulat ion ou de report  éventuel  à  venir  notamment à  cause de la  cr ise 

sanita ire  actuel le .

Comme indiqué dans  le  dernier  B ief  Magaz ine,  Magné a  re jo int  les  communes de l 'appl icat ion mobi le 

IntraMuros.  Voic i  quelques  expl icat ions  concernant  son ut i l i sat ion. 

Pour recevoir les notifications lors  des 
nouvelles publications ou des alertes 

majeures (inondation, météo, etc.), 
cochez les cloches sur celles-ci.

Accédez à l'annuaire des services 
publics de Magné.

Signalez à la mairie des 
problèmes de voirie, décharge 
sauvage, d'éclairage public, etc. 
en y ajoutant éventuellement 
une photo et l'emplacement du 
problème.

Consultez les annuaires des 
associations et commerces, les 
informations du groupe scolaire 
et de la médiathèque.
Pour recevoir les notifications 
des publications des associations, 
cochez la cloche correspondante.

Accédez aux publications communales 
et  associatives.

Retrouvez les évènements de la 
communes et des communes alentours** 

(en cliquant sur "Aux alentours").

Découvrez une liste de points d'intérêts 
de Magné et des communes alentours**.

* écran et fonctionnalités pouvant évoluer en 

fonction des futures évolutions de l'application et 

des services activés

** communes alentours qui sont également sur 

l'application IntraMuros

Ecran de l'application IntraMuros*
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AGENDA du 1er semestre 2022***


